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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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сдачи домов, построенных до 1944 
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тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
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Ï î ç ä ð à â ë å í è åСердечно поздравляем жителей района  с праздником – 
Днем единства народов Дагестана.

Этот праздник символизирует дорогие для каждого из нас ценности единения и братской 
дружбы, межнационального мира и любви к Родине, свободного   духовного развития.

День единства народов Дагестана - не только дань истории, это возможность сказать сегод-
ня о том, что мы сильны, когда вместе. Взаимопонимание и консолидация всех жителей нашего 
многонационального района послужат дальнейшему развитию нашего края, нашей Республики и 

России.
Желаем вам мира, счастья, благополучия, успехов в труде и мирного неба!

 Глава МО «Новолакский район»                                         Г.Ш. Айдиев
Депутат НС РД                                                                    А.А. Амирханов
Председатель районного Собрания                                  М.В. Исламалиев

Поздравление

Умугали Яхьяева

В День единства народов Даге-
стана в МО «Новолакский район» с 
целью поздравления жителей райо-
на с праздником и вручения району 
Диплома за 3 место по предгорной 
зоне по итогам эффективности дея-
тельности органов местного самоу-
правления городских округов и му-
ниципальных   районов РД за 2016 
год, прибыли: заместитель Предсе-
дателя Правительства РД Омаров 
БилалЗайнулабидович, замести-
тель Председателя Правительства 
РД- министр экономики и терри-
ториального развития РД Юсуфов 
РаюдинАйдакадиевич, глава Кизи-
люртовского  района РД Шабанов 
Магомед Гаджиевич.

Поприветствовав гостей и побла-
годарив за визит, глава МО «Новолак-
ский район» Айдиев Гаджи Шихами-
рович предоставил слово заместителю 
Председателя Правительства РД Била-
луОмарову.

Вручая главе района Гаджи Айди-
еву Диплом за третье место по итогам 
оценки эффективности деятельности 
органов местного самоуправления,Би-
лал Омаров пожелал жителям района 
успешного, плодотворного труда во 
имя процветания Новолакского райо-
на.

- «Мне выпала честь вручить гла-

ве района этот Диплом, - сказал Билал 
Омаров. – Я очень горд этим, потому 
что это мой район. Я тоже участник 
военных событий 1999 года в районе. 
Новолакцы тогда доказали всей респу-
блике, что в трудную минуту готовы 
кровью своей отстоять целостность 
района и республики. Мы должны бе-
речь все, что сделано нашими земляка-
ми – героями, нашими предками».

Поздравляя жителей Новолакско-
го района с третьим местом по пред-
горной зоне по всем экономическим 
показателям и Днем единства народов 
Дагестана, заместитель Председателя 
Правительства РД Раюдин Юсуфов 
отметил значимость данного празд-

ника: «Это праздник имеет глубокие 
исторические корни и символизирует 
единство народов Дагестана. Толь-
ко сохраняя единство и гражданскую 
солидарность, мы сможем добиться 
поставленных целей, сделать нашу ре-
спублику краше и богаче».

Раюдин Юсуфов напомнил, что пе-
ревыполнение плановых показателей 
по району достигнуто благодаря кро-
потливому труду и систематической 
настойчивой организаторской работе 
главы района. Заместитель председа-
теля Правительства пожелал жите-
лям района еще больших успехов в 
совместной работе на благо района и 
республики.

Глава Кизилюртовского района 
Шабанов Магомед Гаджиевич, ко-
торый принимал  участие в боях за 
освобождение района от бандформи-
рований в 1999 году, вспомнил ребят 
– сотрудников ОВД, которые отдали 
свои жизни, защищая район. «Их нет 
сегодня с нами, но они  ушли в бес-
смертие. Их имена, их подвиги мы 
будем помнить всегда, потому что их 
именами названы школы, улицы, пи-
онерские дружины, им установлены 
памятники, им посвящены повести и 
рассказы».

- Магомед Гаджиевич напомнил, 
что День единства народов Дагестана 
был учрежден Указом Главы РД в 2011 
году. Отмечается 15 сентября – в день 
разгрома армии Надир- шаха объеди-
нённой  армией дагестанских народов.

После вручения награды району и 
поздравления жителей района, почет-
ные гости с республики вместе с гла-
вой МО «Новолакский район»Гаджи-
Айдиевым возложили венки и цветы 
к мемориалу, посвященному воинам, 
погибшим в боях за освобождение 
района от банд международных терро-
ристов.

Гости еще раз отметили важность 
сохранения и укрепления единства 
многонационального дагестанского 
народа, мира, дружбы и сотрудниче-
ства со всеми народами России.

Сделать нашу республику и район краше и богаче
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лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Умугали Яхьяева

14 сентября в МО «Новолакский 
район» отмечали День единства 
народов Дагестана и 18-летие осво-
бождения Новолакского района от 
незаконных вооружённых  бандфор-
мирований, вторгшихся в район в 
1999 году.

В мероприятиях приняли участие: 
начальник Управления Правитель-
ства РД по вопросам  переселения 
лакского  населения  Новолакского 
района  на новое место жительства и 
восстановления  Ауховского района 
Магомедали  Магомедалиев,глава МО 
«Новолакский район» Гаджи Айдиев, 
депутат НС РД Амирхан  Амирханов 

главы всех поселений МО «Новолак-
ский район», сотрудники РОВД, руко-
водители учреждений  и организаций 
района, учащиеся и учителя образова-
тельных учреждений.

Утро в районном центре началось 
со  звуков    мелодий песен военных 
лет.

Глава МО «Новолакский район» 
Гаджи Айдиев, вместе с присутству-
ющими,  возложили венки и цветы к 
мемориалу погибшим в событиях 1999 
года соотечественникам и памятнику 
односельчанам – участникам Великой 
Отечественной войны.

В районной администрации, отда-
вая  дань памяти  погибшим в собы-
тиях 1999 года сотрудникам РОВД, 

вдовам погибших сотрудников в честь 
18-летия освобождения района от тер-
рористов, вручили денежные возна-
граждения.

В районном отделе ОВД так же 
было организовано мероприятие с 
приглашением вдов и  детей, погиб-
ших в сентябрьских   событиях 1999-го 
года сотрудников ОВД.

Глава МО «Новолакский район» 
Гаджи Айдиев поздравил жителей 
района с Днем единства народов Даге-
стана и Днем освобождения района от 
террористов:

«Этот праздник для тех, кто твердо 
осознает ценность и силу многовеко-
вой братской  дружбы, проявляет под-
линное уважение  к общей истории, 

искренне любит и верит в Дагестан  - 
это праздник для каждого из нас. Спло-
ченность  и дружбу показали наши 
жители восемнадцать лет назад, когда 
выступили единым фронтом против 
международного терроризма. Память 
о  тех событиях навсегда останется в 
наших сердцах».

Мы – дагестанцы, а потом уже 
представители своего народа. Мы 
становимся едиными перед бедой, а 
едиными надо быть всегда и во всем. 
Понятие «Дагестан – моя Родина» на-
полняется   смыслом, когда мы читаем 
и слышим о ее людях, творивших  дол-
гие века и творящих сейчас ее исто-
рию. В единстве наша сила.

Умугали Яхьяева

14 сентября в МО «Но-
волакский район» в рамках 
мероприятий, посвященных 
Дню единства народов Даге-
стана и 18-летию освобожде-
ния района от незаконных 
военных бандформирова-
ний, прошла сельскохозяй-
ственная ярмарка товаров  
народного потребления.

СПК, ЛПК и ИП агропро-
мышленного комплекса райо-
на выставили на ярмарке  свои 
товары. Это зерновые культу-
ры: пшеница, овес, ячмень, 
комбикорм для скота, мука.
Овощи: помидоры, огурцы, 
болгарский перец, картофель, 
баклажаны, капуста.

Мясная продукция: говя-
дина, баранина, домашняя 
колбаса, мясо птицы. Барчхой-
отарская мини – птицеферма 

выставила на ярмарке живую 
домашнюю птицу ( молодняк) 
и яйца. Надо сказать, что про-
дукция этой птицефермы всег-
да пользуется большим спро-

сом у жителей Новолакского 
района.

Глава МО «Новолакский 
район» Гаджи Айдиев сам 
лично прошелся по всем ярма-

рочным рядам, контролируя и 
регулируя цены на продукты. 
Заявил, что цены обязательно 
должны быть гораздо ниже 
рыночных.

Посетители ярмарки с 
большим удовольствием при-
обретали товары за приемле-
мые цены и выражали бла-
годарность главе района за 
организацию ярмарки.

Пока на площади районно-
го центра проходила ярмарка, 
рядом в парке шли соревно-
вания по волейболу между 
командами поселений, пред-
усмотренные в плане проведе-
ния мероприятий, приручен-
ных к Дню единства народов 
Дагестана. Игра в волейбол 
проходила при большом ско-
плении участников меропри-
ятий – любителей игры в во-
лейбол.

Все мероприятия в районе  
проходили под музыку воен-
ных лет. Музыкальная часть 
мероприятий была организо-
вана Управлением культуры 
МО «Новолакский район».

Состоялась  сельскохозяйственная  ярмарка

День единства народов Дагестана и День освобождения Новолакского  района   
   от незаконных вооруженных бандформирований отметили в МО «Новолакский район»
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№   39     15    сентября     2017 г.3

7 сентября в Национальной библиотеке РД состоялось очередное 
заседание коллегии Министерства культуры РД, которое провела ми-
нистр культуры Зарема  Буттаева.

В начале заседания особо отличившимся работникам культуры 
были  вручены государственные награды. Благодарности министер-
ства культуры удостоилась и начальник Управления культуры  МО 
«Новолакский район» Габибат  Буттаева за организацию передовой 
работы Центра традиционной культуры России.

Не секрет, что Центр традиционной  культуры в нашем районе 
действительно является «очагом культуры» района. И он формирует 
качественно новое культурное пространство  нашего района. Ярким 
свидетельством этому являются, к примеру, недавние мероприятия, 
проведенные в районе и республике нашим Центром традиционной 
культуры.

 В этом году Центрами традиционной культуры в республике 
было проведено 416 мероприятий. Во многих из них приняли уча-
стие и работники нашего районного Центра традиционной культуры 
народов России.

Умугали Яхьяева

11 сентября в МО «Но-
волакский район» состо-
ялось очередное ежене-
дельное  совещание главы 
МО «Новолакский район» 
Гаджи Айдиева  с активом 
района.

Глава  района в начале со-
вещания вручил наградные 
часы  от Главы РД Мирзое-
ву Пайзулле Нурулаевичу за 
многолетний добросовест-
ный труд в сфере АПК рай-
она.

Далее Гаджи Айдиев 
огласил показатели выпол-
нения планов по различным 
видам налогов отдельно по 
каждому населенному пун-

кту. Дал поручение эконо-
мическому отделу районной 
администрации исправить 
ситуацию до конца месяца.

Глава района отметил 
отрицательную работу глав 
сельских поселений по ак-
тивизации сайтов сельских 
поселений.

По всем замечаниям гла-
ва района дал поручения и 
назначил сроки    исполне-
ния.

Вызвавшей большой  ин-
терес всех присутствующих 
на совещании, явилась ин-

формация Гаджи Айдиева 
о том, что в МВД по РД о/у 
УЭБиПК МВД по РД пред-
ставлен рапорт о том, что 
глава администрации АМР 

«Кумторкалинский район» 
М.Б. Бамматов в период с 
2015 по 2016г.г. в сговоре 
с начальником отдела по 
управлению имуществом 
и землеустройства АМР 
«Кумторкалинский район» 
Болатовым Ш.М. незакон-
но выделили земельные 

участки   Новолакского рай-
она (Новострой), причинив 
ущерб МО «Новолакский 
район» на сумму 28 117 434 
руб.

Далее на совещании об-
суждался вопрос проведе-

ния в районе 14 сентября 
Дня освобождения района 
от международных террори-
стов и Дня единства народов 
Дагестана.

В  АДМИНИСТРАЦИИ  РАЙОНА Новолакский районный Центр 
традиционной  культуры народов 

России среди лучших в республике

Кабират Цахаева

12 сентября  на переселен-
ческой территории Новолак-
ского района прошёл приём 
граждан по лич ным и общим 
вопросам. Глава Новолакско-
го района Гаджи Айдиев при-
нял около 15 жит елей Ново-
лакского ра йона. 

В основном обр ащения были 
связаны с переселением лакск-
ой части населения на новое 
место житель ства. В настоя-
щий мо мент, этот вопрос яв-
ляется глобальной пр облемой 
для руководс тва района, кото-
рый связан с приостано влением 
финансирован ия данного про-
цесса. Население требует ком-
пенсационных выплат за остав-
ленные дом остроения, хотя всё 

ещё продолжает  проживать в 
старых домах. Нежелание "пой-
ти на встречу", скептический 
настрой и агрессив ные дей-
ствия мешают завершить этот 
затян увшийся на долгие го ды 
процесс. Но, что бы ни было, 
руководс тво района пыталось 
многократно объяснить всем 
гражданам, ко торые обращались 
по переселенческому воп росу, в 
чём преимуще ство того, что они 
раньше сдадут домостр оения 
чеченской стор оне. 

Также, были обращен ия в 
сфере трудоустр ойства, устрой-
ства ребёнка в  новые детские 
сады и т.д.

По всем обращениям и 
просьбам были даны соответ-
ствующие пор учения подведом-
ственным службам.

Прием  граждан  в  Новострое
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чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Кабират Цахаева

В администрации 
Новолакского района 
(Новострой) прошло 
сразу два совещания 
под руководством за-
местителя главы рай-
она Гаджи Гаджиева. 
На первом  совещании 
обсуждались вопро-
сы наложения штра-

фа за несанкциони-
рованные мусорные 
свалки, наведения по-
рядка и чистоты в об-
щественных местах, 
организации массово-
го общерайонного суб-
ботника. 

На втором  совеща-
нии были рассмотрены 
вопросы пополнения 

бюджета собственны-
ми доходами, сбора на-
логов, актуализации-
земельных участков и 
многие другие вопро-
сы. 

На совещании при-
сутствовали: предсе-
датель КУМС Заур 
Магомедов и все заме-
стители  глав  сельских  
поселений. 

13 сентября, заместитель главы 
МО "Новолакский район"  Гаджи 
Гаджиев провёл небольшое совеща-
ние с работниками УО по поводу 
предстоящего открытия  двух дет-
ских садов в с. Новочуртахе и в с.  
Новолакское. Рассмотрели вопросы 
набора детей в детсады, приобре-
тения  оборудования и инвентаря,  
набора технического персонала и 
воспитателей, а также проблему 
постановки детей на электронный 
учёт. 

Заместитель начальника УО  С. 

Кудаева  сказала: "О необходимости 
и обязательности электронной очере-
ди мы оповестили буквально во всех 
соц сетях  и мессенджерах, мы готовы 
помочь всем, кто хочет   поставить на 
электронную очередь своего ребёнка. 
Просто в силу своей безответственно-
сти и самонадеянности на то, что их 
ребёнка в любом случае примут в сад,  
происходят  некоторые проблемы."

Начальник УО Руслан Магомедов 
проинформировал об ориентировоч-
ной дате открытия детских садов. За-
пустить работу детсадов планируется 
в конце сентября. 

Умугали Яхьяева

11 сентября в МО «Новолакский  район» состоялся оргкомитет по  
проведению 14 сентября в Новолакском районе Дня единства народов 
Дагестана и Дня освобождения    района  от   международных террори-
стов.

Ранее главой района Гаджи Айдиевым во исполнение   Республиканского 

Плана мероприятий и в целях укрепления   чувства патриотизма,  сохранения 
мира и стабильности в РД и на территории района, было издано распоряже-
ние, где был прописан план мероприятий по организации праздника и создан 
оргкомитет по проведению мероприятий.

На заседании присутствовали все члены оргкомитета. Всем членам были 
даны поручения по организации праздника.

Вел заседание председатель оргкомитета С.Хамзатов.

К Дню единства народов Дагестана

Умугали Яхьяева

13 сентября, в преддве-
рии празднования освобо-
ждения Дагестана  от неза-
конных бандформирований, 
урок мира – мероприятие, 
посвященное Дню единства  
народов Дагестана, провела 
учитель  истории и обще-
ствознания Новолакской 
СОШ № 1 Юсупова Зульми-
ра Джамалудиновна. 

Целью открытого урока 
послужило  привитие уча-
щимся чувства патриотизма 
и толерантности, углубление 
знаний и интереса к истории 
Дагестана.

Выступая перед учащими-
ся, учитель  рассказала, что  
это праздник достаточно но-
вый. Впервые он отмечался 15 
сентября 2011 г.  

В ходе выступления Зуль-
мира Юсупова коснулась      

героических страниц истории 
Дагестана, начиная с глубокой  
древности. Учитель истории в 
подробности объяснила о му-
жестве и стойкости народов  
Дагестана. Начиная со  2 ав-
густа по 15 сентября, как они 
отстаивали единство и тер-
риториальную целостность 
Дагестана. Также рассказала 
о событиях,  происходивших 
в те дни на территории Ново-
лакского района.

В заключении выступаю-
щая сказала: «Дагестан не раз 
демонстрировал образец уди-
вительной стойкости, спло-
ченности в борьбе с внешним 
врагом, проявляя крепость 
духа горских народов». При-
звала помнить о подвигах 
предков, помнить, что Даге-
стан и дагестанцы никогда 
не мирились   с чужой волей, 
не преклоняли  колени  перед 
врагом.

В Новолакской СОШ провели урок Мира

На  переселенческой  территории  района
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Умугали Яхьяева
 
Загрязнение атмосферы нашей 

планеты не знает границ. В буду-
щем загрязняющие вещества могут 
распространяться и в верхних слоях 
атмосферы.

Конечно, в борьбе за состояние 
нашей планеты, многие выходят на 
митинги,  но не обязательно иметь  
образование эколога, чтобы пони-
мать – от каждого из нас зависит бу-
дущее планеты в целом.

Деятельность человека во многом 
пагубно влияет на состояние приро-
ды. Выбросы заводов, высушивание 
озер и вырубка жизненно важных ле-
сов, переполненность автомобилями, 
поэтому человек должен научиться не 
только потреблять, но и восполнять 
природные запасы.

Свое отношение к природе люди 
показывают так же и на отдыхе. Мно-
гие семьи выезжают на праздники и 
пикники. После отдыха зачастую мож-

но увидеть неприглядную картину: 
раскиданные бутылки, пакеты с мусо-
ром, пищевые отходы. Самое простое 
и банальное правило – не кидать мусор 
где попало.

В Новолакском районе, по иници-
ативе главы района Айдиева Гаджи 

Шихамировича, часто проводятся суб-
ботники по очистке территории райо-

на: улиц и тротуаров, скверов, лесопо-
лос, берегов рек. Но, несмотря на это, 
стихийные свалки мусора «растут» где 

угодно. Люди умудрились организо-
вать мусорную свалку прямо у входа 
в парк в районном центре. Наши люди 
все еще не понимают, что состояние 
здоровья человека напрямую связано с 
чистотой окружающей  среды.

Вот и сегодня, 13 сентября, работ-
ники всех учреждений и организаций 
районного центра вышли на органи-
зованной субботник. Основная работа 
была организована в парке и на площа-
ди районного центра.

 На главной улице  района тротуары 
очищены от проросшей травы, ила и 
гравия. Деревья и кустарники по обо-
чинам дороги приведены в порядок: 
срезаны сухие ветки, собраны листья. 
От мусора и сухой травы очищены 
парк, площадь районного центра, глав-
ная   улица  районного центра и терри-
тория   районной администрации.

 Субботник,  приуроченный   к  
Дню единства народов Дагестана, в  
Новолакском районе прошел органи-
зованно.

В  Новолакском районе прошел субботник

Мероприятие состоялось по ини-
циативе районного управления об-
разования.

В нем приняли участие Муни-
ципальный куратор РДШ в Ново-
лакском районе Светлана Кудае-
ва, координатор по району Пакият 
Гаппаева, методист Дома детского 
творчества Каякентского района, 
заместители директоров по УВР и 
вожатые 10 общеобразовательных 
организаций, которые включились 

в работу РДШ с нового учебного года.
В рамках семинара региональный 

координатор Людмила Саидова позна-
комила участников с основными на-
правлениями и проектами движения, 
рассказала о планах и предстоящих 
мероприятиях. 

Она обозначила основной задачей 
движения создание единой системы 
воспитания в целях совершенство-
вания государственной политики в 
области воспитания подрастающего 

поколения, а также содействие фор-
мированию личности на основе при-
сущей российскому обществу системы 
ценностей.

Участникам семинара рассказали 
о работе, проведенной в минувшем 
учебном году в 10 пилотных школах 
республики. 4 из 274 опорных школ 
России функционируют в Дагестане. 
Все они готовы оказать методическую 
и консультационную помощь в органи-
зации работы.

Среди основных направлений ра-
боты указаны личностное развитие, 
гражданская активность, военно-па-
триотическая работа, экологическое и 
информационно-медийное направле-
ния.

По итогам семинара была вырабо-
тана стратегия развития движения в 
районе.

В завершение мероприятия самым 
активным участникам были вручены 
памятные сувениры.

СЕМИНАР - ТРЕНИНГ
 для новых кураторов Российского движения школьников 
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Официально днем  освобождения 
территории района от бандформи-
рований считается 15-ое сентября 
1999 года. В этот день в 13 часов 20 
минут в освобожденный райцентр 
первыми вошли ополченцы и работ-
ники милиции. Традиционно день 
15-го сентября в районе отмечают 
как праздник освобождения района, 
отдавая дань памяти погибшим в 
событиях осени 1999 года, и вспоми-

ная, какое единство, сплоченность 
и решительность показали в те дни 
новолакцы и все дагестанцы перед 
угрозой целостности России и кон-
ституционному строю. 

Первыми вступили на родную зем-
лю ополченцы  в сопровождении ра-
ботников РОВД и Внутренних войск 
МВД  РФ. В  информационном Центре 
в районе боевых действий отмечалось, 
что 15 сентября в Новолакском районе 
в результате боевых действий феде-
ральными силами был установлен пол-
ный контроль  над  стратегическими 
высотами  573,0; 715,3; 744,7; 761,3.  
Личный состав милиции, ополчен-
цы при поддержке Внутренних войск  
МВД РД вошли в села Новолакское 
и Чапаево и приступили к зачистке. 
Были освобождены также села Гамиях, 
Дучи, Тухчар, Ахар и Шушия.

 Начальник оперативного штаба 
Новолакского района, заместитель 
председателя Народного Собрания РД 
Арсен Каммаев сообщил  в Правитель-
ство Республики: «Можно констати-
ровать, что территория Новолакского 
района полностью очищена от неза-
конных бандформирований». 

Эти события еще раз продемон-
стрировали всему  миру твердость 

воли и  духа, мудрость и великую силу 
единства и сплоченности многонацио-
нального дагестанского народа, его па-
триотический потенциал.

Когда в наш дом постучалась беда, 
дагестанцы объединились в единое 
целое, расценив этот акт агрессии как 
оскорбление своей чести и  достоин-
ства. Наивный расчет организаторов 
вооруженной авантюры на поддерж-
ку со стороны  жителей   республики 

полностью провалился. Руками  про-
дажных  террористов антироссийские  
силы пытались нарушить территори-
альную целостность Российской Феде-
рации. Однако организаторы войны  и   
их  подручники крепко просчитались.

Тысячи добровольцев во всех го-
родах и районах республики выразили 
свою решимость с оружием   в  руках 
встать против врага в составе отря-
дов самообороны. Сотни ополченцев 
с первого и до последнего дня муже-
ственно сражались вместе с воински-
ми подразделениями федеральных сил 

и дагестанской  милиции.
В тяжелые минуты испытаний, ког-

да жители  Новолакского района были  
вынуждены  покинуть свои родные 
очаги, протянул  братскую руку помо-
щи весь  Дагестан. Оперативно  были   
организованы  эвакуация женщин,  де-
тей и стариков  из  зоны боевых дей-
ствий и их обустройство в местах вре-
менного размещения.

Повсюду их принимали как самых 

близких людей, как братьев  и сестер.
Эти события в Дагестане  проде-

монстрировали всему миру  не только 
твердость исторического выбора даге-
станцев,   их непоколебимую  веру в  
единство с Российской Федерацией, но 
и  мощь и величие нашего многонаци-
онального  государства.

15 сентября 1999 года, когда опол-
ченцы вошли в освобожденный рай-
центр, они первым долгом сорвали с 
здания районной администрации такой  
ненавистный для каждого из них флаг 
вахабистов и публично сожгли его. А 

на его место водрузили Российский 
триколор.

Только потом ополченцы из с. Но-
волакское пошли к  своим домам, каж-
дый из них  надеялся, что его дом не 
разрушен. Но, увы,  повсюду  были 
руины  и  изрешеченные осколками во-
рота. Затем, вновь собравшись в рай-
центре,  вместе с работниками РОВД и  
внутренних войск МВД РФ  прошли по 
местам боев 5 сентября. Они собрали 

тела своих боевых товарищей и  пере-
захоронили их. Многие, не сдерживая 
слезы, плакали,  не стесняясь друг 
друга. Глубоко  в душе им хотелось ве-
рить, что их товарищи  живы и скоро 
станут в строй, но, увы. Нет болезнен-
нее момента, в службе, чем  хоронить 
товарища, смотреть в глаза матери  и 
жены, детям и родственникам, кото-
рые  как – будто  бы говорят:  «Почему  
именно он?»

В последующие дни стали возвра-
щаться мирные жители освобожден-
ных поселений, перед ними стал во-
прос, как пережить осень и зиму?

Осень в том  году  была ранняя и 
холодная. Люди понимали, что это ис-
пытание, выпавшее  на их долю, и они  
его должны пережить. Никто не жало-
вался, матери   радовались, что их дети 
живы и, слава Аллаху, а все остальное  
наживное.

Прошло 18 лет,  и сегодня мы  ви-
дим    вновь  отстроенные школы и 
больницы,  детские сады и жилые 
дома. Но не вернуть нам 24 работников 
РОВД, погибших в  первые дни боевых 
действий. Это и есть невосполнимая 
утрата. 

                        Патимат Юнусова

 ГОРЬКИЕ  СТРАНИЦЫ  ИСТОРИИ
К    годовщине   сентябрьских  событий  1999 года

Патимат Юнусова

Самое дорогое и священное, что 
отец передает сыну, дед – внуку, одно  
поколение – другому, - это память. 
Память о былом, о прошлом, о лю-
дях чьи дела и творения оставляют 
доброе воспоминания в наших серд-
цах.

18 лет прошло после известных со-
бытий 1999 года. Новолакский рубеж. 
В те трагические дни решалась судьба 
Новолакского района. Тогда простые 
парни -   новолакские милиционеры 
– первыми приняли на себя удар воо-
руженных до зубов международных 
бандформирований. Эта была нерав-
ная борьба, с беспощадными, жестоки-
ми противниками и теми, кто защищал 
свою Родину.  В те дни сотрудники 
Новолакского РОВД вместе со своим 
начальником  Муслимом Даххаевым 
оказались в центре военных событий. 
На них легла вся тяжесть войны, вы-

держка, военная смекалка помогли 
выстоять и выдержать массированные 
атаки вооруженных боевиков. Даже  

в самых безвыходных ситуациях М. 
Даххаев не допускал паники личным 
примером показывая решительность и 

волю к победе. Милиционеры отража-
ли атаку за атакой, играя со смертью, 
рискуя жизнью во имя своего Новолак-
ского района и Дагестана. Это война 
унесла жизни молодых ребят Исаева 
Мутая, Мурачуева Халида, но память 
о них живет в  сердцах их земляков и 
является примером мужества и оли-
цетворением истинного патриотизма. 
Можно прожить долгую жизнь, не 
оставив следа, а можно уйти героями, 
которыми будут гордиться их дети и 
которыми гордится вся страна. Их име-
нами названы улицы и школы, на таких 
героических поступках будут воспиты-
ваться новые поколения.

Мы навсегда запомним героев, ко-
торые сохранили официальную честь, 
достоинство и верность своим товари-
щам по службе, которых они называли 
братьями. Благодарность родителям, 
которые вырастили сыновей храбрых, 
мужественных, сильных духом.

Цена бессмертия – ЖИЗНЬ
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Патимат Юнусова

Вазербиева Зарема – работает эконо-
мистом в администрации села Барчхойотар.

Имеет бухгалтерское и экономическое обра-
зование, с работой справляется. У нее большой 
объем работы. Основные трудности в работе 
заключается в сборе налогов.

«В этом году выполнили семимесячный 
план по сбору налогов и отчитались о проде-
ланной работе. Задолженности у нас не бывает. 
Мы стараемся годовые и квартальные отчеты 
сдавать вовремя, — проинформировала нас  За-
рема.  Работа моя мне очень нравится. И мест-
ность, где расположено село, благополучная. 
Это долина реки Ямансу. Село окружают жи-
вописные холмы.Жить здесь – удовольствие».

Патимат Юнусова
 
Гаджиева Басират 

Щирвановна, с 1975 года ра-
ботает секретарем сельско-
го совета и также является 
заместитель главы ад-
министрации села Барч-
хойотар.

Она компетентный и 
профессиональный работ-
ник.  Добропорядочная, 
отзывчивая, уважаемая 
женщина в селе.

 По информации Ба-
сиратЩирвановны, ос-
новная проблема на селе 
заключается в вопросах   
с переселением лакского 
населения на новое место 
жительства. В  селе в на-
стоящее время живут  де-
сять  семей лакцев, кому 
дома еще не построены  
на переселенческой тер-
ритории. Но, есть еще ка-
тегория граждан, которые 
не могут переехать, чтобы не 
потерять работу. Ведь на но-
вом месте  жительства  тоже 

нет гарантии трудоустройства. 
И вот, таким образом,  люди не 
хотят потерять работу. Потеря-
ешь работу , — очень трудно 
найти новую.

 Много на селе пустующих 

домов. Их сдают, оформив акт 
передачи, а там живут зачасту-
ю,квартиранты.

 В сельской администра-
ции  каждый день ведется при-
ем граждан в основном, по во-
просам выделения  земельных  
участков. Бывают обращения 
и по отделению  хозяйства, 

выдаче справок, оформ-
лению  разных докумен-
тов. Очень много об-
ращений по  вопросам  
оформления «зеленки». 
В селе Барчхойотар 
живут трудолюбивые 
люди, и это сразу  бро-
сается в глаза- чистота 
и порядок на улицах и 
в частных подворьях.  
Надо сказать , что это 
совместный труд адми-
нистрации и  жителей 
села, народ в селе зако-
нопослушный и понят-
ливый и это очень помо-
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Мой Дагестан
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94 года со дня рождения 
Расула Гамзатова

Наш земляк, уроженец села Новомехельта  Новолакского района, Расул Назиров занял 
третье место на международном турнире по настольному теннису среди спортсменов с пора-
жением опорно-двигательного аппарата, проходившем в городе Острава в Чехии.

В течение 2017 года Назиров становился первым на чемпионате СКФО и чемпионом России.
Благодаря достигнутому результату Назиров Расул получил возможность участвовать на чем-

пионате Европы в составе сборной России, который пройдёт в конце сентября в Словении.
Поездка в Чехию была организованна при поддержке администрации города Махачкалы.

На международном турнире по 
настольному теннису в Чехии наш 

земляк занял третье место
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

8

Èíäåêñ ãàçåòû:
 ãîäîâîé - 63332  

íà ïîëóãîäèå -51364
Òèðàæ   1000  ýêç. 

Çàêàç ¹   
Âðåìÿ ïîäïèñàíèÿ  
â ïå÷àòü - 16.00, 

ôàêòè÷åñêîå - 16.10  
Àäðåñ ðåäàêöèè è 
èçäàòåëÿ:  368160    

Íîâîëàêñêèé ðàéîí, 
ñ.  Íîâîëàêñêîå,  óë. 

Ëåíèíà,  ¹1.
Ðåäàêöèÿ  ðàéîííîé 

ãàçåòû.  
golos.vremeni@mail.ru

       Ñàéò ãàçåòû -      
golos-vremeni.ru 

16 +

Îòïå÷àòàíà  ÎÎÎ 

«Äîì ïå÷àòè»

ã. Ìàõà÷êàëà, ïð. 

Àêóøèíñêîãî,  20 

 Ðåñïóáëèêè Äàãåñòàí

Çàðåãèñòðèðîâàí  
Ó ï ð à â ë å í è å ì   
Ôåäåðàëüíîé  ñëóæáû  

ïî íàäçîðó  â ñôåðå 
ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ 
òåõíîëîãèé  è ìàññîâûõ 
êîììóíèêàöèé ïî 

Ðåñïóáëèêå Äàãåñòàí
Ðåãèñòðàöèîííûé íîìåð 

ÏÈ ¹ ÒÓ5-00211   
 îò  26  ñåíòÿáðÿ   2012 ã.

ЗАМАНАЛУЛ ЧIУ

 Òåëåôîíû   ðåäàêöèè: 

Ãëàâíîãî ðåäàêòîðà - 

8    (242)  21-3-98,  

Çàì.  ãëàâíîãî  

ðåäàêòîðà-

(242) 21-2-82; 

   Ðåäàêòîðîâ îòäåëîâ -  

(242) 21 - 2-72;

  Áóõãàëòåðèè - 

  (242) 21 -2-82;

Ïîçèöèÿ  ðåäàêöèè ìîæåò 

íå ñîâïàäàòü ñ òî÷êîé 

çðåíèÿ  àâòîðîâ, êîòîðûå   

íåñóò  îòâåòñòâåííîñòü 

çà äîñòîâåðíîñòü 

ïðåäñòàâëåííûõ äëÿ 

ïóáëèêàöèè ìàòåðèàëîâ. 

Ðóêîïèñè íå ðåöåíçèðóþòñÿ 

è íå  âîçâðàùàþòñÿ.

№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è åÓ÷ðåäèòåëü: 
  Àäìèíèñòðàöèÿ ÌÎ

 «Íîâîëàêñêèé   ðàéîí»,
ãëàâíûé ðåäàêòîð
 Яõüÿåâà Ó. Í.

  Операция
 «Оружия  выкуп»

В период с 1 июля по 31 декабря 2017 г. на территории РД 
проводится  операция «Оружия выкуп» по добровольной сдаче 
гражданами на возмездной основе незаконно хранящегося огне-
стрельного оружия, боеприпасов и взрывчатых веществ.

И.о Начальника ОУУП и ПДН по Новолакскому 
району Капитан полиции Исрапил Абдурахманов

с к а н в о р д
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№   39     15    сентября     2017 г.9


